

Firman presidentes el TLC México-Centroamérica (El Financiero 06/12/11)

Firman presidentes el TLC México-Centroamérica (El Financiero 06/12/11) Eduardo Ortega - enviado / Yoisi Moguel - Finsat Martes, 6 de diciembre de 2011 Falta la ratificación por parte de los Congresos. En 10 años el intercambio comercial ha crecido 400%. Incentiva la proveeduría y favorece a las Mipymes. - TRATADO COMERCIAL CON CENTROAMÉRICA MÉRIDA, Yuc., 5 de noviembre.- Los gobiernos de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y México firmaron la declaración presidencial alusiva a la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Centroamérica. Sin embargo, todavía falta la ratificación del acuerdo por parte de los Congresos correspondientes, en el caso de México el Senado de la República. En el marco de la Décimo Tercera Cumbre de Diálogo y Concertación de Tuxtla, el presidente Calderón celebró este paso hacia la integración económica de la región, que en conjunto concentra a una población de 150 millones de habitantes. "Transformar nuestras economías, fomentando el comercio, el intercambio productivo, la inversión tecnológica y empleos de mucho mayor calidad, la integración comercial de nuestros países, es una buena decisión y, además, se ha incrementado con paso muy firme. En los últimos diez años nuestro intercambio comercial ha crecido casi cuatro veces", dijo. Así, los presidentes de México; de Guatemala, Álvaro Colom, y de Honduras, Porfirio Lobo; así como los ministros de economía de El Salvador, Costa Rica y Nicaragua, signaron el Tratado. Al respecto, Colom señaló: "Yo no tengo ninguna duda de que es una región poderosa, es una región vigorosa y lo que hace falta es integrarnos, sumarnos y lo que hace falta es que nuestras diferencias se queden a un ladito y podamos sumar, lo que nos une es mucho más." El 22 de noviembre se firmó en San Salvador el Tratado de Libre Comercio entre México, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua. De acuerdo con Bruno Ferrari, secretario de Economía, el tratado permitirá aumentar y facilitar el comercio mediante la armonización de leyes, ya que homologa el 98 por ciento de las reglas específicas de los acuerdos existentes. Así, se contará con una sola normatividad, un solo certificado de origen y una sola instancia de interlocución, de tal forma que las empresas de la región reducirán los costos administrativos al exportar o al importar dentro de la región. Por otra parte, el TLC permitirá que las empresas de México y Centroamérica fortalezcan sus encadenamientos productivos, generen economías de escala y se tornen más eficientes y productivas. Asimismo, incentiva la proveeduría regional y favorece particularmente a las micro, pequeñas y medianas empresas de nuestros países. De igual forma, el tratado incrementará la inversión en la región y reducirá los costos de transacción al actualizar los compromisos y disciplinas de los acuerdos comerciales existentes entre México y Centroamérica. México y Centroamérica tienen una población de 150 millones de habitantes, lo que representa el 26 por ciento del total de América Latina. Potencial Las importaciones de la región México-Centroamérica registraron 350 mil millones de dólares en 2010, monto que representa el 40 por ciento del total de compras que se realizan por parte de América Latina en todo el mundo. Por su parte, la región exporta alrededor de 328 mil millones de dólares, lo cual es el 38 por ciento del total de ventas que realiza la región de Latinoamérica. El Producto Interno Bruto (PIB) de los seis países es casi un cuarto del total de la región latinoamericana. Como lo afirma el presidente Calderón, en los últimos diez años el comercio bilateral entre México y los cinco países centroamericanos se ha multiplicado por 3.6 veces, para alcanzar seis mil 554 millones dólares en 2010. Se espera que esta tendencia se refuerce con este tratado. Las exportaciones de México a Centroamérica en el periodo 2000-2010 aumentaron 143 por ciento, mientras que las importaciones provenientes de esa zona lo hicieron 773 por ciento.